
 
Chers Amis, 
Chers membres de notre Association, 
 
Avec ce message, vous recevez également l’invi-
tation à notre prochaine Assemblée Générale, 
suivie d’un verre de l’amitié, le 

5 avril 2020, à 16h30 
Elle aura lieu exceptionnellement à la Cave de 
Soyhières, et non à la salle paroissiale. En effet, 
nous voudrions ouvrir cette réunion à toute per-
sonne intéressée, car, à cette occasion, nous 
présenterons un film d’animation sur la  

Vie du Père Blanchard.  
 

Ce film, fruit d’un long travail assumé par notre 
Association, est destiné aux enfants et aux 
jeunes. MAIS ! Les parents et grands-parents 
peuvent le découvrir avec eux... C’est un excel-
lent moyen de leur faire connaître notre patri-
moine local, culturel et spirituel.  Et comme dit 
notre Pape François, le rôle des grands-parents 
réside dans ce témoignage de vie, en disciple du 
Christ, avec nos Amis du Ciel ! 

Nous vous attendons très nombreux ! 
A bientôt ! 

 
Le Comité de l’Association 

 
Soyhières, mars 2020 

Association des Amis du Père Blanchard et 
de la Mère Chappuis 

 

Message no 60 



 

 
 

 

 
 

Concours  
 

 
« Nos Amis du Ciel » 

 
 
Connaissez-vous les saints de la Suisse ? 
 
Connaissez-vous les saints du Jura ?  

→ Ceux qui  y sont nés  

→ ou ceux qui y sont morts  

→ ou encore ceux qui ont vécu un certain 
temps sur notre territoire jurassien ? 

 
Sur la frise qui borde toutes les pages de ce 
message, vous trouverez par ordre chrono-
logique le nom de quelques saints qui ont 
vécu en Suisse.  
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Concours  
 

Ecrivez sur une carte le nom de ceux qui 
ont vécu dans le JURA.  
Envoyez-nous la carte au plus vite.  
N’oubliez pas votre adresse ! 
 
Parmi les 10 premières réponses justes, il y 
aura un tirage au sort qui déterminera l’heu-
reux gagnant du livre  
 

« Vie des Saints du Jura »  
 

de Pierre-Olivier Walzer. Ce livre édité 
en 1979 est épuisé. En 1991, un extrait 
des 6 premiers chapitres a été réédité, 
et en 2002, notre Association en a édité 
la copie des deux derniers chapitres. 
 
 
Le livre de l’Association peut être acheté 
à la Maison Chappuis ou à la Crypte. 
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1   Créés pour Dieu, le connaître, 
     Pour l’aimer et le servir, 
     En suivant notre divin Maître 
     En tout prochain, le découvrir. 
 
 
Refrain  
 O Vierge de Lumière 
 Etoile de nos cœurs, 
 Avec la Bonne Mère 
 Nous voulons vivre  
 du Sauveur ! 
 
 
2   Dieu est notre nourriture, 
     Sa volonté, son bon plaisir ! 
     Dieu penché sur sa créature  
     Veut être son seul Désir ! 
 
3   Oui en tout, le laisser faire, 
     Voilà le seul vrai bonheur ! 
     Atteindre Dieu dans la prière, 
     Prendre son intérêt à cœur !  
 

 
 
 
4   Quitter pour Dieu la moindre    
     chose 
     Le Seigneur y prend son plaisir !  
     Le moment présent nous repose 
     Son Amour nous fera grandir. 
 
5   Le meilleur est ce qu’il désire 
     Sa volonté est notre choix ! 
     S’abandonner et tout lui dire, 
     En lui, mettre notre foi !  
 
6   La chose la plus petite 
     Faite pour plaire au Sauveur, 
     Devient grande et sans limites, 
     En lui, puise sa valeur. 
 
7   La mission est notre affaire 
     Porter Jésus près des petits,  
     Dans la joie et dans la lumière, 
     Chercher tout ce qui unit ! 
    

 

Chant 
 

Texte extrait des écrits de la  

Mère Marie de Sales 
Chappuis  

                         par Sœur Marie-Jeanne—OSFS 
                       Sur l’air : Notre-Dame des Eclaireurs 
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Ayons confiance 
dans la protection de 
la Bonne Mère Marie 
de Sales. 
 

Deux témoignages : 
 
Le 23 juillet 1892, cette 
image a été jetée dans les 
flammes pour éteindre le 
feu qui s’était déclaré dans 
le grenier de la Commu-
nauté.. 
 
Le 18 février 1997, une Sœur équatorienne por-
tant le nom de Marie de Sales, témoignant de sa 
très grande confiance dans sa céleste patronne, 
fait jeter un portrait de la Bonne Mère dans le 
feu pris dans sa cuisine, autour du four à gaz, à 
6h00 du matin. Après qu’elle eut lutté vainement 
lutté contre ce feu pendant plus d’une heure, sa 
confiance fut exaucée immédiatement. Toute la 
maisonnée en fut témoin, et émerveillés ils ren-
dent grâce à Dieu d’avoir été épargnés de cette 
terrible épreuve.  
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Homélie de Mgr Patenôtre à la fête de Ste Léonie, 2020 

 
Cette parabole de la brebis perdue illustre bien la vie de Ste 
Léonie. Elle représente si bien ce qu’est le cœur de notre Dieu. 
C’était aussi l’engagement de Ste Léonie : aller chercher celles 
qui étaient perdues…Notre Père du ciel ne veut pas qu’un seul 
de ces petits soit perdu. Y a-t-il plus de joie au ciel que quand 
quelqu’un est retrouvé par le Seigneur. Ça c’est notre Dieu. 
Pourquoi en avons-nous fait un Dieu juge ? Alors que c’est un 
Dieu d’amour qui nous aime. D’ailleurs, nous serons tous jugés 
sur l’amour et par l’Amour, même ceux qui n’ont pas connu le 
Seigneur mais qui ont mis de l’amour au cœur de leur vie 
(j’avais faim… j’étais nu…c’était moi..) Tous ceux qui aiment 
ne seront pas dépaysés devant ce Dieu. 
 
Sainte Léonie avait dans son cœur ce désir d’être le signe de 
Dieu qui aime… c’est le cœur de l’Evangile… L’Eglise doit 
donner un signe de compassion, de tendresse, c’est de cela 
qu’on a besoin aujourd’hui. Et c’est bien de fêter Ste Léonie 
avec, dans le cœur, le visage d’un Dieu qui nous aime qui ne 
juge pas, qui espère toujours. Elle a permis à ces jeunes filles 
qui venaient de la campagne travailler en usine de rencontrer 
ce Dieu aimable dont parlait saint François de Sales. 
 
A Troyes, à la Cité Aviat, qui accueille des jeunes en difficulté 
scolaire, lors d’une journée de réflexion, il y avait d’un côté « le 
mur de l’impossible » où étaient écrites toutes les difficultés qui 
se dressent devant leur avenir et à la fin, de l’autre côté, l’affir-
mation : « Il y a toujours un possible ». Chacun avait décou-
vert, alors que tout semblait fermé, qu’il y avait toujours un 
possible avec un grand souffle d’espérance. Il s’agit de faire 
croître ce possible dans le cœur des jeunes et des enfants. 
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Pour cela, il faut que nous nous sentions petits. Quand les dis-
ciples demandent qui est le plus grand dans le royaume des 
cieux, Jésus demande à un enfant de venir. Si nous ne deve-
nons pas comme des enfants avec une grande capacité 
d’émerveillement, si on sait tout à l’avance, on passera à côté 
de celui qui est tout près de moi, dans une vie de couple, dans 
une vie de travail. Si tu veux voir grand, il faut être petit, parce 
que les petits voient tout en grand. Si tu veux vraiment rejoindre 
l’autre tel qu’il est, retrouve en toi un esprit qui sera émerveille-
ment, recherche, bienveillance. Pour éduquer des jeunes il ne 
faut pas les élever à notre taille, mais descendre à la leur pour, 
avec eux, voir tout en grand. 
 
 
 
 
 
Le bleuet de Ste Léonie, cette petite fleur toute simple et rayon-
nante, c’est une petite merveille de la création. Quand on a le 
cœur assez dépossédé de soi, on peut enfin s’intéresser aux 
autres, à la merveille de la création, à la Beauté. Enracinée 
dans le Christ, à l’école de St François de Sales, Léonie a pu 
avoir ce rayonnement…  
 

Demandons au Seigneur et à Ste Léonie :  
 

« Seigneur, toi qui vas habiter mon cœur, place en nous ce 
« petit enfant » et apprends-nous à avoir un cœur simple, tou-
jours émerveillé, c’est la beauté de savoir que tu es là, Chemin, 
Vérité et Vie. Ste Léonie, St François de Sales, Ste Jeanne de 
Chantal, bienheureux Père Louis Brisson, soyez là, ce soir, 
avec nous dans cette eucharistie, apprenez-nous à avoir un 
cœur d’enfant. »        AMEN 
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La prière de Jésus Mt 

6, 9-13 
 

Cycle d’enseignement fait  
par le Père Blanchard,  

de novembre 1815 à  février 1816 - 
extraits mis en parallèle avec l’ensei-

gnement du Pape François 
 

 

Notre Père qui es aux cieux  
 

Que ta Volonté soit faite  Mt 6,10 
 
 
Quand nous prions « Que ta volonté soit faite, » c’est 
comme si nous disions :  
Père,  
 aide-moi - aide-nous - à accomplir ton aimable volonté, 

avec zèle et joie comme les bienheureux habitants du 
ciel,  

 conduis-nous sur les chemins de la vertu 
 rends-nous sages pour que nous puissions faire ce qui 

sert à notre salut, ce qui est bon et juste et éviter ce qui 
nous rend malheureux et ce qui te déplaît, ce qui est 
mauvais, ce qui est péché.  

 fais donc, ô Père, que ta sage et bonne volonté con-
duise mon destin. 
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Quand vous dites : Que ta volonté soit faite, vous priez que 
Dieu exauce vos prières seulement si elles correspondent 
vraiment à sa sagesse et à son bon vouloir,  
 qu’il vous donne le bien qu’il tient vraiment pour bon 

et salutaire  
 qu’il éloigne de vous le mal et les croix qu’il juge vrai-

ment contraires à votre vraie béatitude ; 
 mais aussi : qu’il vous charge de tout mal et de toute 

croix ou… qu’il laisse peser sur vous leur fardeau aus-

si longtemps que votre vrai bien et votre bonheur éter-

nel le demande. 

Celui qui veut prier ainsi doit apprendre à soumettre sa vo-

lonté à celle de Dieu ;  

 il doit être en mesure d’abandonner sa propre volonté,  

 il doit savoir sacrifier ses plus chers désirs à la volonté 

de Dieu,  

 

«Dieu veut que tous les hommes soient sauvés et par-
viennent à la connaissance de la vérité» (2, 4). Voilà, 
sans l’ombre d’un doute, la volonté de Dieu: le salut de 
l’homme, des hommes, de chacun de nous. Avec son 
amour, Dieu frappe à la porte de notre cœur. Pourquoi? 
Pour nous attirer; pour nous attirer à lui et nous faire 
avancer sur le chemin du salut. 
Dieu est proche de chacun de nous 
par son amour, pour nous prendre 
par la main et nous conduire au sa-
lut. Que d’amour derrière cela! 
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 en un mot, nous devons renoncer à tout, et pouvoir 

tout remettre à Dieu seul, si nous voulons prier en véri-

té « que ta volonté soit faite ». 

 

Dieu seul sait ce qui est bon et salutaire pour l’homme, car 
lui seul voit le rapport des choses et connaît ce qui en ad-
viendra. Une chose peut être très bonne pour le moment 
présent mais avoir des conséquences fâcheuses et néfastes 
dans la suite. Bienheureux chrétiens qui avez un père qui 
sait mieux que vous ce qui est bon pour vous, et qui, selon 
sa volonté sage et bonne, guide votre destin et résiste à vos 
désirs fous. Heureux êtes-vous si en parfait accord de cœur 
vous pouvez prier : « Père que ta volonté soit faite ».  

Chrétiens, réfléchissez donc à ce que vous dites quand vous 
priez, afin que votre cœur, vos actions et votre vie ne contre-
disent pas vos prières. 
 Rien n’est pourtant perdu si on se perd soi-même dans 

la volonté de Dieu, si on abandonne totalement sa 
propre volonté pour faire seulement celle de Dieu,  

 au contraire, tout est alors gagné, car qui perd sa vie à 
cause de moi, dit Jésus, la trouvera.  

 

C’est une prière pleine d’une confiance ardente en 
Dieu qui veut pour nous le bien, la vie et le salut. Une 
prière courageuse, même combattive, parce que dans 
le monde il y a tellement de réalités qui ne sont pas se-
lon le plan de Dieu.  
Père, il y a la guerre, des abus de pouvoir, l’exploita-
tion; mais nous savons que tu veux notre bien, c’est 
pourquoi nous te supplions: que ta volonté soit faite!  
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O si vous pouviez soulever le rideau qui cache à nos yeux le 
déroulement secret des destins humains ; vous sauriez 
comment Dieu qui résiste à vos volontés vous préserve ainsi 
des plus tristes conséquences, combien souvent il contribue 
ainsi à votre bonheur et évite sa complète destruction. 
Ah, chrétiens si vous pouviez jeter un seul regard dans le 
gouvernement caché de la Providence, vous vous jetteriez à 
genoux et, ébahis et le cœur battant, vous remercieriez Dieu 
de ne pas avoir fait votre volonté. 
 

Donc, vouloir ce que Dieu veut et le vouloir pour toujours 
dans tous les détails et sans condition, c’est le vrai bonheur 

 

Le Notre Père est une prière qui attise en nous l’amour 
même de Jésus pour la volonté du Père, une flamme 
qui pousse à transformer le monde par l’amour.  
Si nous prions, c’est parce que nous croyons que Dieu 
peut et veut transformer la réalité en étant vainqueur du 
mal par le bien. Cela a du sens d’obéir et de s’abandon-
ner à ce Dieu, même à l’heure de l’épreuve la plus dure. 
A Gethsémanie, Jésus est écrasé par le mal du monde, 
mais il s’abandonne avec confiance à l’océan de l’amour 
de la volonté du Père. Les martyrs non plus, dans leur 
épreuve, ne recherchaient pas la mort, ils recherchaient 
ce qui est après la mort, la résurrection. Par amour, 
Dieu peut nous faire marcher sur des sentiers difficiles, 
expérimenter des blessures et des épines doulou-
reuses, mais il ne nous abandonnera jamais. Il sera tou-
jours avec nous, à nos côtés, en nous.  
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des hommes, c’est le royaume de Dieu qui est tout intérieur ; 
ainsi vient son Royaume quand sa volonté se fait sur terre 
comme au ciel. 
 
Alors, on adore Dieu, on le loue, on l’exalte pour tout, on le voit 
en toutes choses. Car tout, même le mal le plus horrible, tout 
se transforme en bien pour ceux qui aiment Dieu, dit 
l’apôtre. Les souffrances que Dieu envoie à ses enfants pour 
les purifier et les rendre dignes de Lui, peut-on les appeler 
mal ? Non. Alors, vouloir ce que Dieu veut et aimer Dieu en 
tout ce qu’il veut, que ce soit le fruit de ce sermon. 
 Amen. 

************** 

Un film d’animation  
sur la Vie du  

Père Blanchard 
 
A regarder avec les enfants 

de votre famille  
 

www.jurapastoral.ch/
pereblanchard 

L’enfant d’Undervelier 

Un prêtre exilé 

Curé à Soyhières 

Une occasion de partage et de discussion  
sur notre patrimoine local ! 


